



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SECRETARÍA DE
SEGURIDAD CIUDADANA

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

JUSTICIA

Síntesis informativa





Exfuncionario de Obras, detenido por presunto desvío

**DAVID FUENTES
Y EDUARDO HERNÁNDEZ**

—metropoli@eluniversal.com.mx

La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México detuvo en Querétaro a Jorge Eduardo Herrera González, que fue director General de Construcción de Obra Civil de la Secretaría de Obras y Servicios (Sobse), por su probable participación en la comisión del delito de ejercicio ilegal de atribuciones y facultades, relacionado con la contratación de empresas fraudulentas que participaron en la reconstrucción de edificios por el sismo del 19 de septiembre de 2017.

A decir de su expediente criminal, el imputado trabajó y era hombre de todas las confianzas de Édgar Tungüi Rodríguez, quien fue nombrado por el entonces jefe de Gobierno y actual senador por el PRD, Miguel Ángel Mancera, como Comisionado para la Reconstrucción de la Ciudad.

Por su parte, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, felicitó a la Contraloría General y a la Fiscalía General de Justicia por esta detención y las otras órdenes de aprehensión que se han girado relacionadas con el sobreprecio que se hizo a la demolición.

Posteriormente resaltó que ese tipo de delito es inaceptable, pues se utilizaron recursos públicos para un beneficio personal.

De acuerdo con la investigación del caso, junto con Enrique Takahashi Villanueva, exdirector de Licitaciones de Obras Públicas, y Gerardo Báez Pineda, exdirector de Construcción de Obras para el Transporte, posiblemente otorgaron contratos por más de 12 millones y más de 3 millones pesos, respectivamente, a dos constructoras. ●

EL DATO



ESPECIAL

Jorge Herrera presuntamente participó en contratos con empresas fraudulentas.

Cae exdirector de la Sobse

DESFALCO ASCIENDE A 16 MDP

El exfuncionario es acusado de ejercicio ilegal de atribuciones y facultades durante la reconstrucción por el 19S

POR WENDY ROA

wendy.roa@gimm.com.mx

Jorge Eduardo Herrera González, quien fuera Director General de Construcción de Obra Civil de la Secretaría de Obras y Servicios (SOBSE) durante la administración pasada, fue detenido por agentes de la Policía de Investigación (PDI) en el municipio de Corregidora, en Querétaro.

Herrera González es acusado del delito de ejercicio ilegal de atribuciones y facultades, por lo que fue trasladado al Reclusorio Norte y en las próximas horas se definirá su situación jurídica.

Su captura fue aplaudida por la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum.

“Yo felicito a la Contraloría General y la Fiscalía General de Justicia capitalina. Hay varias órdenes de aprehensión giradas relacionadas con el sobreprecio que se hizo en la demolición, que es inaceptable; increíble que se haya utilizado el recurso público. Siempre es inaceptable que el recurso público se utilice para beneficio personal,



Foto: Especial

El exfuncionario fue detenido en Corregidora, Querétaro.



Siempre es inaceptable que el recurso público se utilice para beneficio personal, pero en particular aquello que iba destinado a los damnificados del sismo, es inhumano.”

CLAUDIA SHEINBAUM
JEFA DE GOBIERNO

pero en particular aquello que iba destinado a los damnificados del sismo, es inhumano”, acusó Sheinbaum.

De acuerdo con las autoridades, el exfuncionario público, junto con Enrique Takahashi Villanueva, exdirector de Licitaciones de Obras Públicas (detenido y vinculado a proceso), y Gerardo Báez Pineda, exdirector general de Construcción de Obras para el Transporte y exsecretario de la SOBSE, otorgaron contratos millonarios a dos empresas de la construcción para que realizaran trabajos en inmuebles que resultaron afectados por el sismo del 19 de septiembre de 2017.

El primer contrato fue para la empresa (REM) Ingeniería Ecológica S.A. de C.V encargada de la reconstrucción de dos edificios en el Multifamiliar Tlalpan y que, además, realizó la demolición de dos inmuebles ubicados en la calle de Escocia, en la colonia Parque San Andrés, de la alcaldía de Coyoacán. En este contrato se pagaron 12 millones 151 mil 339.21 pesos

El segundo contrato de obra de demolición, por el que se erogaron tres millones 869 mil 996.90 pesos, se otorgó a la Constructora Vallento S.A. de C.V, que trabajó en un edificio ubicado en la calle Concepción Béistegui, de la colonia Narvarte, en la alcaldía de Benito Juárez.

Aún faltan por cumplimentar dos órdenes de aprehensión, contra Édgar Tungtú y Felipe de Jesús Gutiérrez.

Detienen a ex funcionario

Elementos de la Fiscalía General de Justicia de CdMx detuvieron en el estado de Querétaro a Jorge Eduardo Herrera González, ex director general de Construcción de Obra Civil de la Secretaría de Obras y Servicios, por su probable participación en el delito de ejercicio ilegal de atribuciones y facultades.

Según la indagatoria, este hombre junto con a Enrique Takahashi Villanueva, ex director de Licitaciones de Obras Públicas, y Gerardo Báez Pineda, ex director general de Construcción de Obras para el Transporte, posiblemente otorgaron contratos por más de 12 millones y más de tres millones pesos, a dos empresas de la construcción.

El primero a una empresa encargada de la reconstrucción de dos edificios en el Multifamiliar Tlalpan; el segundo a otra constructora, para un inmueble en colonia Narvarte que aún no ha iniciado obras. —



Acusado de presunta contratación de empresas para demoler edificios del sismo de 2017 /FOTO: CORTESÍA PDI CDMX

Cae exfuncionario por ejercicio ilegal de funciones en la SOBSE capitalina

NOEL F. ALVARADO

Jorge Eduardo "H", exdirector general de Construcción de Obra Civil de la Secretaría de Obras y Servicios (SOBSE) del gobierno de la Ciudad de México fue detenido por agentes de la Policía de Investigación de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, por su probable participación en la comisión del delito de ejercicio ilegal de atribuciones y facultades.

Los agentes de la PDI ubicaron al exfuncionario en el Estado de Querétaro, por lo que se solicitó la colaboración de las autoridades de la Fiscalía General de la entidad y elementos de la Policía de Investigación ca-

pitalina se desplazaron a esa entidad para asegurarlo en el municipio de Corregidora, con la finalidad de trasladarlo al Reclusorio Preventivo Varonil Norte.

De acuerdo con la indagatoria integrada por la Fiscalía para la Investigación de los Delitos Cometidos por Servidores Públicos, el hoy aprehendido posiblemente participó en la contratación indebida de empresas privadas para la demolición de edificios afectados por el sismo del 19 de septiembre de 2017 en las alcaldías Benito Juárez y Coyoacán.

Por lo anterior, el representante social de dicha fiscalía solicitó y obtuvo el mandamiento judicial que se cumplimentó en el Estado de Querétaro.

Jorge Eduardo "H" fungió como director general de Construcción de Obra Civil de la Secretaría de Obras y Servicios (SOBSE), colaborador de Édgar "T", quien fue nombrado por el entonces jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, como Comisionado para la Reconstrucción de la Ciudad de México, tras el sismo del 19 de septiembre de 2017.

Junto con Enrique "T", exdirector de Licitaciones de Obras Públicas, y Gerardo "B", exdirector general de Construcción de Obras para el Transporte, posiblemente otorgaron contratos por más de 12 millones y más de tres millones pesos, a dos empresas de la construcción.

El primer contrato fue otorgado a una empresa encargada de la reconstrucción de dos edificios en el Multifamiliar Tlalpan, que realizó la demolición de dos inmuebles ubicados en la calle de Escocia, colonia Parque San Andrés, Alcaldía Coyoacán.

Detienen a exfuncionario

La FGJ logró la detención de un exfuncionario del Gobierno anterior quien es acusado por autorizar contratos con sobreprecio para la demolición de edificios dañados tras el sismo del 19 de septiembre de 2017

POR DAVID MARTÍNEZ

@TamarizDavid

La Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México informó sobre la detención de un exfuncionario de la anterior administración de la Secretaría de Obras y Servicios (Sobse) acusado de actos de corrupción.

El órgano jurisdiccional dio a conocer el día de ayer la detención de Jorge Eduardo "N", quien es investigado por el delito de ejercicio ilegal de atribuciones y facultades.

Además, se detalló que fue a través de trabajos de inteligencia y de gabinete que ubicaron al imputado en el municipio de Corregidora, estado de Querétaro, por lo que la aprehensión se dio el 7 de octubre en coordinación con la Fiscalía General de Justicia del estado de Querétaro.

Jorge Eduardo "N", se desempeñaba como director de Obras Públicas de la Secretaría de Obras y Servicios.

El imputado junto con otros funcionarios así como con la Comisión de Reconstrucción que era encabezada por el prófugo Edgar Tungüi, aprobó contratos de demoliciones a sobreprecio y cometió otras irregularidades.

Los convenios en cuestión son los firmados por 12 millones 151 mil 339 pesos y tres millones 869 mil 996 pesos con las empresas REM Ingeniería Ecológica S.A. de C.V. y Constructora Vallento S.A. de C.V, respectivamente.

Durante su conferencia de prensa el día de ayer, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, reconoció a la FGJ capitalina por la detención.

"Felicitó a la Contraloría General y a la Fiscalía General de Justicia, aún hay varias órdenes de aprehensión como ustedes saben, relacionadas con el sobreprecio que se hizo en la demolición, que es inaceptable (...) es increíble que se haya utilizado el recurso público, siempre es inaceptable que el recurso público se utilice para benefi-

cio personal, pero en particular aquello que iba destinado a los damnificados del sismo, es inmoral", mencionó.

Cabe destacar que aún falta por detener Edgar Tungüi (por quien ya se emitió una ficha roja de la Interpol) y Felipe de Jesús Gutiérrez, extitular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi).



Jorge Eduardo fue detenido en Querétaro.

Detienen a otro empleado del sexenio de Mancera

Agentes de la Policía de Investigación (PDI) de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México detuvieron en Querétaro a Jorge Eduardo 'N', quien fuera colaborador de Edgar Tungüi Rodríguez, ex Comisionado para la Reconstrucción de la Ciudad de México, tras el sismo del 19 de septiembre de 2017.

Jorge Eduardo 'N' fue director general de Construcción de Obra Civil de la Secretaría de Obras y Servicios (Sobse), y es señalado por su probable participación en la comisión del delito de ejercicio ilegal de atribuciones y facultades.

Se informó que los agentes de la PDI lo ubicaron en Querétaro, por lo

que se solicitó la colaboración de las autoridades de la Fiscalía General de aquella entidad.

Elementos de la Policía de Investigación capitalina se desplazaron para asegurarlo en el municipio de Corregidora, con la finalidad de trasladarlo al reclusorio Norte.

De acuerdo con la indagatoria integrada por la Fiscalía para la Investigación de los Delitos Cometidos por Servidores Públicos, Jorge Eduardo 'N', posiblemente participó en la contratación indebida de empresas privadas para la demolición de edificios afectados por el sismo en las alcaldías Benito Juárez y Coyoacán.

Por corrupción, cae otro exfuncionario de MAM

Illegal. Jorge Eduardo N. habría otorgado contratos millonarios a dos empresas para la demolición de edificios afectados por el sismo del 19 de septiembre de 2017

MARCO FRAGOSO

Jorge Eduardo N., exdirector general de Construcción de Obra Civil en la Secretaría de Obras y Servicios de la CDMX (Sobse), durante la gestión de Miguel Ángel Mancera (MAM), fue detenido por elementos de la Fiscalía de Justicia capitalina.

Los agentes ubicaron al hoy aprehendido en el estado de Querétaro, por lo que se solicitó la colaboración de la Fiscalía de aquel estado y elementos de la Policía de Investigación capitalina se desplazaron a esa entidad para asegurarlo en el municipio de Corregidora, y luego trasladarlo al Reclusorio Preventivo Varonil Norte.

Según la indagatoria integrada por la Fiscalía para la Investigación de los Delitos Cometidos por Servidores Públicos, Jorge Eduardo "N" posiblemente participó en la contratación indebida de empresas privadas para la demolición de edificios afectados por el sismo del 19-S de 2017, en las alcaldías Benito Juárez y Coyoacán.

El detenido, junto con Enrique Takahashi Villanueva, exdirector de Licitaciones de Obras Públicas, y Gerardo Báez Pineda, exdirector general de Construcción de Obras para el Transporte, posiblemente otorgaron contratos por más de 12 millones y más de tres millones pesos a dos empresas de la construcción.



UNOMÁS. El exdirector general de Construcción de Obra Civil en la Secretaría de Obras y Servicios fue detenido en Querétaro.

...Y ELLOS SIGUEN PRÓFUGOS

La Fiscalía dijo que será implacable para sancionar a los servidores o exservidores públicos que hayan incurrido en conductas ilícitas.



- **Felipe de Jesús Gutiérrez**, extitular de Seduvi, es acusado de autorizar un apoyo de 48 mdp para ocho inmuebles afectados por el sismo del 19 de septiembre de 2017, dinero que habría sido desviado.



- **Édgar Tungüi**, exsecretario de Obras y excomisionado para la Reconstrucción, es buscado por irregularidades administrativas de los recursos destinados a reparar los daños tras el 19-S.

Fecha:

09/10/20

Sección:

Página:

2

24 HORAS

El primer contrato fue otorgado a una empresa encargada de la reconstrucción de dos edificios en el Multifamiliar Tlalpan, que demolió dos inmuebles en la colonia Parque San Andrés.

Mientras que el segundo contrato de demolición fue para otra constructora, para un inmueble ubicado en Concepción Béistegui, colonia Narvarte.

El 21 de septiembre, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, aseguró que se continúa con las investigaciones para capturar a otros exfuncionarios que trabajaron en la gestión de Mancera.

Entanto, ya hay seis exfuncionarios presos por diversos desvíos de recursos públicos y otros delitos, como Enrique Takahashi y Miguel Ángel Vázquez, exsubsecretario de

Administración y Capital Humano de la Secretaría de Finanzas.

Apenas el 20 de septiembre, la Fiscalía capitalina emitió una orden de aprehensión contra Jaime Slomianski Aguilar, extitular de la extinta Agencia de Gestión Urbana, así como contra varios de sus colaboradores, por un probable detrimento económico de aproximadamente 29 millones 454 mil 238 pesos a la hacienda pública local.

Otro funcionario de Mancera que cuenta con una orden de aprehensión es Raymundo Collins, extitular del Instituto de Vivienda, por uso ilegal de atribuciones y facultades al hacer una compra indebida de un inmueble para ese organismo.



■ Jorge Eduardo N fue detenido en Querétaro.

Cae otro al tambo

VIRIDIANA MARTÍNEZ

El ex director general de Construcción de Obra Civil de la Secretaría de Obras y Servicios (Sobse), durante el gobierno de Miguel Ángel Mancera, fue detenido por haber presuntamente aprovechado las afectaciones del sismo de 2017 para actuar de forma ilegal, informó la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad.

Se trata de Jorge Eduardo N indiciado por el delito de ejercicio ilegal de atribuciones y facultades.

Era colaborador de Edgar N mismo quien fue nombrado, como Comisionado para la Reconstrucción de la Ciudad de México, tras el sismo del 19 de septiembre de 2017.

“El hoy aprehendido posiblemente participó en la contratación indebida de empresas privadas para la demolición de edificios afectados por el sismo”, informó la Fiscalía de manera oficial.

Fecha:

09/10/20

Sección:

Página:

10



APLAUDE CAPTURA DE EXFUNCIONARIO

Sheinbaum, aplaudió la captura de Jorge Eduardo "H", quien fuera director general de Construcción de Obra Civil de la Secretaría de Obras y Servicios (Sobse) durante la administración de Miguel Ángel Mancera. Felicitó a la Contraloría General y la Fiscalía General de Justicia capitalina.



[¿SERÁ?]



Ya les avisaron a algunos científicos

Como quien quita los pétalos a una margarita, el Conacyt que encabeza **María Elena Álvarez-Buylla** ha comenzado a retirar los incentivos de los fondos de ciencia a los académicos de la Ibero. Nos dicen que el rector **Saúl Cuautle** ya se inconformó con esa decisión. Por lo pronto, la extinción de los 109 fideicomisos avanza, ya fue aprobada en San Lázaro pero, así como van las cosas, seguro el Senado también palomeará el documento, a menos que algo pase en el último minuto. ¿Será?

Listos para los resultados

Si hubiera alguna filtración, hoy se sabría quién es el presidente de Morena. Los participantes en la contienda están listos: **Yeidckol Polevnsky**, **Hilda Mirna Díaz**, **Adriana Méndez**, **Mario Delgado** y **Porfirio Muñoz Ledo**. Hasta ahora, nos dicen que el diputado Delgado ya está listo para visitar a los morenistas de Hidalgo y Coahuila y recorrer los municipios para apoyar a sus candidatos, con mucho contacto con los ciudadanos, como debe ser una dirigencia de ese partido. Se tiene previsto que los resultados oficiales se conozcan mañana. ¿Será?

La nueva competencia de Ana

Nos dicen que la atleta mexicana **Ana Gabriela Guevara** está por iniciar una carrera más... y es por el gobierno de su estado, Sonora, en donde su principal contendiente sería **Alfonso Durazo**, quien ya hasta recibió un espaldarazo del Presidente. ¿Se quedará en el camino o será un final de fotografía? ¿Será?

La CDMX busca Fiscal Anticorrupción

Este jueves inició el periodo para que las instituciones de educación superior y organizaciones sociales puedan postular perfiles para ocupar el cargo de Fiscal Especializado en el Combate a la Corrupción de la Ciudad de México. Según la convocatoria, esos organismos tendrán un periodo de nueve días para enviar sus propuestas; aunque dicen que la fila de interesados es larga, parece que los requisitos depurarán a la brevedad la lista. ¿Será?

El mensaje de López-Gatell

Entre algunos hombres de ciencia se comentó lo ambiguo del mensaje de condolencias por la muerte del premio Nobel **Mario Molina**, escrito por el subsecretario de Salud, **Hugo López-Gatell**, quien siempre nos asegura que sus decisiones están sustentadas en la ciencia, aunque en algún momento haya puesto por delante "la fuerza de la esperanza" del Presidente para justificarlo por sus giras. El señalamiento se da básicamente porque el trabajo del Dr. Molina no sólo fue en defensa del medio ambiente, sino de la vida, pasando por la salud de los habitantes de este planeta. ¿Lo tendrá claro? ¿Será?